



Partager
nos talents,
Révéler ta
présence.

DIMANCHE DE LA MISSION UNIVERSELLE LITURGIE DU 23 OCTOBRE 2016

Merci pour votre engagement en faveur de la Mission Universelle !

Les propositions pour la messe du Dimanche de la Mission Universelle contenues dans ce cahier vous sont offertes pour ainsi dire « clés en main ». Nous voulons que l'animation de cette célébration soit le plus simple possible pour vous.

Sur le site internet, vous trouvez les fichiers pdf et word qui correspondent à ce cahier. Vous pouvez aussi utiliser l'éditeur liturgique qui vous permet de produire en word le déroulement « à la carte » de la célébration, en choisissant parmi plusieurs variantes les composants que vous souhaitez.

Il est vrai que plusieurs de nos propositions nécessitent un peu de préparation. Cela peut être confié à l'équipe liturgique ou à un groupe adhoc. Ce que vous trouvez dans ce cahier sont des propositions. N'hésitez pas à les adapter aux conditions qui sont les vôtres.

Introduction

L'Église catholique est composée de 2'981 diocèses et Vicariats apostoliques. 1'109 d'entre eux ne parviennent pas à assurer leur autonomie financière, ni pour leurs besoins propres, ni pour développer leurs projets pastoraux et sociaux. Le Dimanche de la Mission Universelle permet à l'Église universelle de vivre la solidarité matérielle : la collecte, réalisée dans tous les diocèses et Vicariats apostoliques reviendra en fin de compte à ces 1'109 qui sont en difficulté.

L'argent recueilli avec la collecte de ce jour est versé dans un fonds de solidarité centralisé. Il est très important que la collecte annuelle du Dimanche de la Mission Universelle soit exclusivement attribuée au fonds de solidarité de Missio.

Par ailleurs, le Dimanche de la Mission Universelle (DMU) permet également d'autres types d'échanges que la solidarité matérielle : en Suisse, Missio favorise chaque année une communion plus intense avec une Église locale sur un autre continent. Cette année : l'Église du Kenya ! Accueillons et partageons les richesses propres de nos frères et sœurs du Kenya : la vitalité de l'expression de leur foi, les élans de leurs liturgies, la capacité de mettre en commun leurs talents pour la communauté.

Et réjouissons-nous de faire partie nous aussi de cette grande famille qu'est l'Église !

Préparation

Voici plusieurs manières d'être en communion avec l'Église-témoin du Kenya :

* En utilisant divers nouveaux éléments du **dépliant Kenya** que vous pouvez remettre à chaque personne de l'assemblée à l'entrée de l'église :

- ▶ La **prière du Kenya** (à réciter avec l'assemblée au début ou à la fin de la célébration).
- ▶ Le petit **répons en swahili « Neno Litasimana »** (La Parole restera), facile à reprendre avec l'assemblée. Ce petit chant peut être pris comme alternative à l'antienne du Psaume ou comme alternative à l'alléluia.

Important : avant la messe, prenez le temps d'apprendre le répons à l'assemblée. Utilisez le clip chanté par la chorale St-Peter d'Isiolo et la partition à trouver aussi sur le site internet.

- ▶ Les intentions de la **prière universelle**.
- ▶ Le **message de Ruth** Soo Oloko aux catholiques de Suisse.
- ▶ Le bulletin de versement, pour compléter si vous le souhaitez l'offrande de ce jour.

* Par la mise en évidence de l'**affiche** de la campagne Missio sur les panneaux d'affichage de la paroisse, sur la porte d'entrée de l'église, devant l'autel ou l'ambon.

* Par des **images projetables** au moyen d'un beamer à plusieurs moments de la célébration (ces moments sont indiqués dans ce cahier et le tableau ci-contre synthétise ces propositions de projection). Les images proprement dites se trouvent soit sur le CD Images du Kenya (jpeg ou Power Point) à commander à Missio, soit téléchargeables sur notre site www.missio.ch.

* Par une **animation autour de nos talents** que nous vous proposons de vivre à la suite de l'homélie, en trois phases :

- ▶ Pendant 1 à 2 minutes, inviter les fidèles à discerner un ou plusieurs talents personnels que Dieu a donnés à chacune et chacun.
- ▶ Inscrire ce ou ces talents sur un post-it (Missio vous les fournit gratuitement sur demande), sur une feuille de papier ou sur la partie détachable du dépliant Kenya.
- ▶ Rassembler ces papiers et les porter à l'autel dans une corbeille (avec la procession des offrandes). Le prêtre inclut tous ces talents individuels dans la prière des offrandes en demandant que l'Esprit-Saint les renouvelle, les vivifie pour qu'ils puissent toujours mieux révéler la Présence de Dieu.
- ▶ Variante : les post-it peuvent être apportés en procession et collés sur un panneau devant l'autel (ou sur le bois de la croix). Nous proposons dans ce cahier de le faire en même temps que le moment de la collecte, vécu à la façon africaine : les fidèles viennent en procession apporter leur don en le déposant dans une corbeille ou un tronc posé devant l'autel. On viendrait donc en procession à l'autel à la fois pour y déposer son offrande et coller le post-it à l'endroit prévu pour cela.

* Par des **chants du CD Chants du Kenya**. Écoutés, ils peuvent donner une couleur africaine à certains moments de la célébration (chant d'entrée, offertoire, procession des offrandes, communion, chant pendant la sortie).

* Un **vidéo-clip** montre en 90 secondes les types d'engagements de Missio International en Asie, en Afrique, en Amérique latine et en Océanie. Ce vidéo-clip se trouve sur notre site internet www.missio.ch ou sur le DVD Missio.

Le dépliant est gratuit, même en grandes quantités : à commander à Missio.



Séquences

projetables :

Entrée LA (24)

Homélie LB (1)

Message LC (6)

Quête LD (13)

Paix LE (8)

Sortie LF (24)

CÉLÉBRATION DE LA MESSE DU 30^E DIMANCHE ANNÉE C

Procession d'entrée

No 1



CD Chants du Kenya No 1 Maskani Yangu – Ma demeure

Ou **Chant d'entrée** p. ex. : *Lumière pour l'homme d'aujourd'hui* CNA 568 /

En toi, Seigneur, mon espérance CNA 417 / *Quand je viens vers toi* CNA 427

QUELQUES IMAGES DU KENYA PEUVENT ÊTRE PROJETÉES SUR UN ÉCRAN PENDANT LA PROCESSION. LA PROJECTION PEUT SE PROLONGER PENDANT L'ACCUEIL LITURGIQUE. ON TERMINE AVEC L'IMAGE DE L'AFFICHE MISSIO (LA 24) QU'ON PEUT LAISSER JUSQU'À LA FIN DE L'ACCUEIL LITURGIQUE.



EN PLUS DE LA PAROLE DE DIEU, L'AFFICHE MISSIO 2016 (ÉVENTUELLEMENT COLLÉE SUR UN SUPPORT RIGIDE) PEUT ÊTRE PORTÉE LORS DE LA PROCESSION D'ENTRÉE.

Accueil liturgique

Proposition A : version simple

Chers frères et sœurs,

Nous sommes invités à célébrer aujourd'hui le Dimanche de la Mission Universelle : c'est la fête de l'Église universelle. Et nous sommes cette année reliés d'une manière particulière aux catholiques de l'Église-hôte de la campagne Missio : l'Église du Kenya. Le thème, inspiré par ce que vivent nos frères et sœurs de là-bas est : « Partager nos talents, révéler ta présence ». Nous rendrons donc vivant le lien entre l'Église en Suisse et l'Église au Kenya par notre prière, par le partage de nos talents et le partage d'un peu de nos biens matériels, en solidarité avec nos frères et sœurs dans la foi. Tout cela rendra encore plus manifeste la Présence de Dieu en nous et au milieu de nous.

Prenons conscience tout d'abord, que nous faisons nous aussi partie de cette grande famille, de cette communauté catholique présente partout dans le monde. Et ouvrons-nous au Christ qui nous relie les uns aux autres et nous garde unis.



Proposition B : version avec prière du Kenya

Chers frères et sœurs,

Aujourd'hui, c'est le Dimanche de la Mission Universelle : la fête de l'Église universelle. Missio, l'organisme de notre Église qui favorise l'échange et le partage entre les Églises locales, nous propose de nous rapprocher chaque année de l'une de ces Églises locales, sur un autre continent, cette année, l'Église au Kenya.

Là-bas, au Kenya, aujourd'hui-même, les communautés paroissiales disent une prière dans leurs langues, l'anglais ou le swahili : cette prière, vous la trouvez dans le petit dépliant que vous avez reçu à l'entrée.

Rassurez-vous, nous allons la dire en français : c'est le premier signe de notre communion avec nos frères et sœurs du Kenya. Il y en aura d'autres : nous chanterons un de leurs chants, nous prierons pour eux, nous partagerons un peu de nos biens matériels en solidarité avec eux. Et une partie de cette grande collecte effectuée dans toutes les paroisses catholiques du monde en ce jour ira soutenir aussi des communautés et des projets pastoraux et sociaux au Kenya.

Disons ensemble cette prière, en alternance...

L'ALTERNANCE PERMET DE RENDRE LA PRIÈRE PLUS VIVANTE. CHOISIR UNE ALTERNANCE : PRÊTRE/ASSEMBLÉE – HOMMES/FEMMES – TRAVÉE DE GAUCHE/TRAVÉE DE DROITE, ETC.

Dieu, notre Père,
Nous Te remercions pour le cadeau de la foi.
Nous reconnaissons que c'est un cadeau
à faire vivre et à partager.

Nous Te remercions pour toutes les personnes
qui nourrissent et fortifient notre foi,
qui nous apportent l'amour de Dieu
à travers leur vie et à travers leurs mots.

Nous Te remercions pour les hommes et les femmes
qui vont aux périphéries de notre monde.
Ils partagent leurs talents pour promouvoir la solidarité,
la dignité humaine et la fraternité.

Fortifie-nous en cette année de la Miséricorde.
Que celle-ci imprègne toute notre vie chrétienne
et allume en nous le désir de témoigner.

Bénis la communauté de tous les croyants.
Bénis en particulier
ceux qui portent des responsabilités dans l'Église,
et toutes les personnes de bonne volonté.

Nous Te le demandons par le Christ, notre Seigneur.
Amen



Demandes de pardon

Reconnaissons, au début de cette eucharistie, que nous sommes pécheurs.

CD Chants du Kenya No 2 Bwana Utuhurumie – Kyrie

No 2



Seigneur, prends pitié.
Ô Christ, prends pitié.
Seigneur, prends pitié.

Que Dieu Tout-Puissant nous bénisse, qu'il nous pardonne nos péchés et nous conduise à la plénitude de la Vie. **Amen.**

Gloire à Dieu

Prière d'ouverture

Dieu éternel et tout-puissant, augmente en nous la foi, l'espérance et la charité ; et pour que nous puissions obtenir ce que tu promets, fais-nous aimer ce que tu commandes. Par Jésus-Christ.

1^{ère} lecture

LECTURE DU LIVRE DE BEN SIRAC LE SAGE (35, 15B-17.20-22A)

Psaume

Ps 33

Antienne chantée : « Un pauvre crie ; le Seigneur entend. »

Alternative à l'antienne : **CD Chants du Kenya No 4** Neno Litasimama

No 4



2^{ème} lecture

LECTURE DE LA DEUXIÈME LETTRE DE SAINT PAUL APÔTRE À TIMOTHÉE
(2Ti 4, 6-8.16-18)

*Le chant N° 4
se trouve aussi
sur le dépliant
Kenya.
Partitions sur le
site Missio.*

Acclamation de l'Évangile

CD Chants du Kenya No 5 ou 6 : Aleluia

No 5



Alléluia. Alléluia.
Le Fils de l'homme est venu pour servir, et donner sa vie en rançon pour la multitude.
Alléluia.

No 6



Évangile

ÉVANGILE DE JÉSUS-CHRIST SELON SAINT LUC (Lc 18, 9-14)

Chers frères et sœurs,

Dans l'évangile que nous venons d'entendre, l'évangéliste Luca nous présente deux personnes : un pharisien et un publicain. Les deux hommes sont très différents, même s'ils ont la même intention. Tous deux montent au temple et veulent y prier. Le pharisien, debout, prie en lui-même : « Mon Dieu, je te rends grâce parce que je ne suis pas comme les autres hommes – ils sont voleurs, injustes, adultères –, ou encore comme ce publicain ». Il compte ses bonnes actions et en tire un bilan : il jeûne deux fois par semaine et il donne au temple le dixième de tout ce qu'il gagne. C'est beaucoup plus que ce qui est prescrit !

Il en va tout autrement du publicain dont l'Évangile dit : « Le publicain, lui, se tenait à distance et n'osait même pas lever les yeux vers le ciel ; mais il se frappait la poitrine, en disant : 'Mon Dieu, montre-toi favorable au pécheur que je suis !' ». Il a de bonnes raisons pour cela, car il se remplit les poches en travaillant à la douane et est un collaborateur de l'ennemi, des forces d'occupation romaines. Ces deux personnages portent aujourd'hui d'autres noms, mais on connaît bien leurs caractères, qui sont peut-être aussi en nous.

Se tenir debout devant Dieu et devant soi-même – ouvrir le cœur et ne pas se contenter de suivre les règles.

Quel est le rapport à Dieu de ces deux personnes ? Et leur rapport à elles-mêmes ? Le pharisien se regarde, et il compare ses actions avec celles d'autres personnes. Il énumère tout ce qu'il a fait de bien et de pieux ainsi que ses engagements sociaux. Mais il ne se met pas devant Dieu. Dans sa posture, il n'attend rien de Dieu. Il se suffit à lui-même avec ses « performances » qui le différencient des autres, en particulier du publicain. Le pharisien tire un bilan positif de ses actes. A ses yeux, le publicain est l'exemple en négatif qui met alors parfaitement en lumière ses propres actions. De la sorte, le pharisien se place à un tout autre niveau. Il ne peut ni ne veut rencontrer le publicain d'égal à égal. A-t-il d'ailleurs encore besoin de Dieu ? Non. Car finalement, ses remerciements ne sont pas adressés à Dieu mais à lui-même.

Et qu'en est-il du publicain ? Il sait qu'il est pécheur ; il le dit en se frappant la poitrine. Il s'en remet à Dieu dont il espère la compassion. C'est là qu'il voit une chance. Il a besoin de Dieu et lui fait confiance. Celui qui a ressenti la tendresse de Dieu, sa miséricorde, devient alors capable de transmettre à d'autres cette expérience indicible de l'amour de Dieu.

La différence entre ces deux hommes qui prient est la direction dans laquelle la prière est adressée. Cela explique pourquoi l'un descend du temple en homme juste, alors que ce n'est pas le cas de l'autre. Le pharisien parle de lui-même et de ses bonnes actions à Dieu : il n'attend plus rien de Dieu. En lui, il n'y a eu aucun changement. Le publicain, au contraire, attend encore tout de Dieu et il reste ainsi ouvert pour la rencontre avec Dieu. C'est cette ouverture à la rencontre avec Dieu qui transforme le publicain. Et c'est, comme le dit Jésus, en homme juste qu'il est retourné à la maison.

Comment nous tenons-nous devant Dieu ?

Nous pouvons maintenant nous poser cette question : « Qu'attendons-nous de Dieu et comment nous présentons-nous à lui ? ».

Nous ne pouvons pas transmettre la foi comme une bonne bouteille de vin, un livre, un précieux objet de famille ou un bouquet de fleurs. Car la foi est essentiellement rencontre. Rencontre avec Dieu qui est d'abord venu lui-même à nous.

C'est ce que Luc veut nous dire avec sa parabole du pharisien qui prie et du publicain qui se frappe la poitrine. Cela fait déjà longtemps que Dieu est venu à nous, avant même que nous l'ayons remarqué. Il cherche la rencontre avec nous en tant qu'êtres humains – et non en tant qu'êtres performants. Le publicain est conscient qu'il a quelque chose à attendre de Dieu. Comme il essaie lui aussi de créer une relation avec Dieu – il dit en effet « Mon Dieu, aie pitié du pécheur que je suis » et ne peut énumérer ni performance ni mérite – sa demande est entendue.

Qui a fait l'expérience de cet amour de Dieu ne s'éloigne plus de ce Dieu qui se penche ainsi sur l'être humain.

« Partager nos talents, révéler ta présence. »

Sur l'affiche Missio du Dimanche de la Mission universelle, nous voyons Sœur Clare, de la congrégation des Sœurs de Saint Félix de Cantalice. 60 sœurs sont actives dans dix lieux. Elles travaillent principalement dans le domaine social et caritatif. Elles travaillent aussi avec des enfants à qui elles donnent le catéchisme et transmettent donc la foi en Jésus Christ. Elles ne peuvent le faire que parce qu'elles vivent une relation avec Jésus Christ, parce que Dieu est le fondement de leur existence.



Au Kenya, l'Église-hôte du Dimanche de la Mission universelle, beaucoup d'autres religieuses comme Sœur Clare, mais aussi des religieux, des prêtres, des catéchistes et bien sûr des laïcs, s'engagent pour la transmission de la foi. Le Kenya est un pays fascinant, avec une grande richesse humaine et culturelle. Plus de 40 ethnies différentes vivent au Kenya et parlent autant de langues. En même temps, il y a beaucoup de chamboulements dans la société. Une des particularités de l'Église au Kenya est qu'elle essaye de construire des ponts entre les ethnies. Elle parvient également à rassembler les représentants des différents groupes. C'est une foi vivante qui bâtit des ponts entre les ethnies et entre les religions. Elle établit ainsi la paix entre les ennemis et rend possible une cohabitation pacifique.

L'Église au Kenya ouvre de nouvelles perspectives de formation, en particulier pour les jeunes filles et les femmes, leur permettant ainsi de développer leurs talents. Cela contribue grandement au fait qu'elles prennent davantage confiance en elles et conscience de leur valeur. Elles apprennent à remettre en question les rôles hérités et elles gagnent une liberté dont elles ne jouissaient pas dans les sociétés traditionnelles. Elles font aussi l'expérience qu'elles peuvent, grâce à une foi commune en Jésus Christ, dépasser ce qui sépare. Ces filles et ces femmes sont en charge de groupes dans les paroisses et elles prennent des responsabilités dans les célébrations, dans l'accompagnement des enfants, dans le travail de réconciliation et dans l'engagement social. Elles mettent leurs talents au service de la communauté.

Pour rendre tout cela possible, il faut des gens qui les encouragent et qui leur donnent des espaces où s'engager. L'Église – au Kenya comme ailleurs dans le monde – apparaît donc comme un grand espace de fraternité où adultes et enfants, prêtres et laïcs, hommes et femmes, peuvent venir librement exercer et partager leurs talents, les mettre au service de toute la communauté et de la société. Cet engagement, apportant par la même occasion à chacune et chacun un regain de présence, révèle en fin de compte quelque chose de bien plus grand : la lumineuse Présence de Dieu. Amen

Après l'Évangile

Proposition B : animation autour de nos talents

Nos frères et sœurs au Kenya ont inspiré le thème de la campagne 2016 de Missio. « Partager nos talents, révéler ta présence ! ». Partager nos talents, c'est facile à saisir ; « Révéler ta présence » introduit une autre question : « Révéler la Présence de qui ? ». Immédiatement, on a envie de répondre : « La présence de Dieu », bien sûr. Mais je pense que lorsqu'on partage nos talents avec quelqu'un, cela révèle aussi encore mieux qui est l'autre, cela fait exister d'une manière nouvelle et plus riche celui ou celle qui est en face de moi. Cela ouvre des perspectives.

Arrêtons-nous encore un instant sur ce slogan. Pour partager nos talents, il faut d'abord en avoir conscience, il faut les reconnaître ! Prenons dans le silence une bonne minute pour les reconnaître en nous. Chacune et chacun de nous a un et même plusieurs talents, donnés par Dieu. Vous avez reçu un dépliant avec un post-it collé dessus (ou : une feuille de papier / ou : la partie détachable du dépliant). Quand vous aurez réfléchi aux talents que Dieu vous a donnés, inscrivez un mot pour désigner ce talent qui vous est propre sur le post-it. Je vous dirai ensuite ce que nous allons en faire.

UNE MINUTE DE SILENCE

Variante 1

Nous allons rassembler tous ces talents, ces innombrables richesses de notre assemblée dans une corbeille qui sera apportée à l'autel en même temps que le pain et le vin. Alors, nous demanderons à Dieu de renouveler et de fortifier ces talents qui sont en nous. *

Variante 2

Aujourd'hui, nous vivons le moment de la collecte à la façon kenyane. C'est-à-dire que nous nous déplacerons en procession et que chacun déposera son offrande dans le tronc qui sera placé devant l'autel dans l'allée centrale. Après avoir déposé l'offrande, vous collerez votre post-it sur le panneau... (ou : sur l'autel... ou : sur le bois de la croix). Nous demanderons à Dieu de renouveler et de fortifier ces talents qui sont en nous. *

* Voir : Prière sur les offrandes / Proposition B

Après l'Évangile

Proposition C : animation « Un pont entre deux continents »

Ruth Soo Oloko est une femme kényane, mariée, mère de deux enfants. Elle est animatrice responsable de groupes de l'Enfance missionnaire au Kenya. Missio lui a demandé de parler de l'Église au Kenya et d'adresser quelques mots aux catholiques de Suisse. Voici ce qu'elle a dit.



Une lectrice

Chers croyants de Suisse,

C'est la foi en Jésus Christ qui m'a fait grandir ! Dans l'Église catholique du Kenya, la formation a toute sa place. Avec des catéchistes, j'ai lu des livres et j'ai découvert que la personne, en Église, peut profiter d'une formation. Les enseignements que j'ai reçus m'ont permis de comprendre qui je suis dans l'Église et quel y est mon rôle, en particulier en tant que femme. J'avais vraiment très envie d'apprendre. Si bien que j'ai pu comprendre ma foi en Jésus Christ et qu'alors cette foi est devenue plus forte et plus active.

Notre rôle en tant que femmes dans l'Église ici au Kenya est selon moi d'éclairer notre foyer et l'Église. Si je n'étais pas là, mon mari se plaindrait tout le temps que la maison est terne. Mes enfants se plaindraient aussi. Mais je suis là, et la maison est vivante parce que j'y suis. C'est la même chose pour l'Église : s'il n'y avait plus de femmes, l'Église serait terne, ennuyeuse, la foi serait moins grande. Il n'y aurait plus d'enfants non plus, parce que la femme est celle qui amène les enfants à l'Église, spécialement les petits. Nous le disons toujours, la femme est comme une lumière. Lumière de l'Église et lumière de son foyer.



Les femmes au Kenya sont fortes et elles sont actives, à cause de leur foi en Jésus Christ. La foi permet aux gens de regarder vers le haut. Bien sûr il y a des défis et des faiblesses dans la vie, mais il y a aussi des forces ! En Église, je trouve la force pour surmonter les difficultés. Ensemble, avec les hommes, nous construisons notre foi, afin qu'ensemble nous puissions construire notre économie, construire notre pays et porter notre Église.



Aux croyants de Suisse, j'aimerais simplement dire : « Ayez la foi ! ». Et si vous ne comprenez pas bien votre foi, aidez-vous les uns les autres pour la comprendre. Ce que j'aimerais encore vous dire, c'est de rester forts dans la foi : soyez-en fiers ! C'est en effet la foi en Jésus Christ qui m'a fait grandir et m'a permis d'arriver là où j'en suis aujourd'hui.



Ruth Soo Oloko

PRENDRE UN TEMPS DE PARTAGE : ENGAGER UNE DISCUSSION POUR ENTENDRE CE QUE LES UNS ET LES AUTRES TROUVENT INTÉRESSANT DANS CE MESSAGE.



Que pensez-vous du message que cette femme, cette sœur en Christ, nous adresse d'un autre continent ? Qu'est-ce qui vous touche dans ce que vous venez d'entendre ? Prenons un moment pour échanger nos impressions.

... ..



Voilà. Si vous voulez retrouver le message de cette femme, vous en trouvez aussi un bon extrait dans le dépliant que vous avez reçu à l'entrée de l'église. Et juste à côté, vous trouvez une page détachable du dépliant. D'un côté, il y a l'adressage, avec la photo du Père Celestino Bundi, le directeur de Missio Kenya, à qui ces cartes seront envoyées.

De l'autre côté de la carte sont inscrites des propositions pour manifester concrètement notre solidarité à l'égard de nos frères et sœurs au Kenya. Je vous laisse les découvrir, puis, si vous le voulez, choisir un ou plusieurs des signes de communion suggérés. La Mission, vous le savez, n'est pas un mouvement à sens unique. Prenons le temps, maintenant, d'emprunter le pont dans l'autre sens, vers l'Afrique, vers le Kenya. Nous recueillerons vos cartes avec la collecte et nous les présenterons en offrande à Dieu avec le pain et le vin.



Prières universelles

Pour l'Église au Kenya: qu'elle devienne, par son engagement pour la paix et la justice, pour la réconciliation et pour le développement humain, un signe de ton amour. Seigneur, que ta Présence soit Vie pour le monde.

**R. / Fais paraître ton jour et le temps de ta grâce,
Fais paraître ton jour, que l'homme soit sauvé**

Pour les groupes ethniques du Kenya: qu'ils aient la force de surpasser les difficultés et qu'ils construisent ensemble la paix et une société juste. Seigneur, que ta Présence soit Vie pour le monde. **R. /**

Pour les enfants et les jeunes: qu'ils soient préservés de la tentation de la violence et qu'ils soient conduits sur les chemins de l'amour et de l'humilité. Seigneur, que ta Présence soit Vie pour le monde. **R. /**

Pour tous ceux et celles qui vont jusqu'aux périphéries du monde pour construire la communion entre les personnes et les communautés: qu'elles aient la force de transmettre sans relâche ton amour, par la parole et par les actes. Seigneur, que ta Présence soit Vie pour le monde. **R. /**



Les prières universelles figurent sur le dépliant Kenya.

Annonce de la collecte

Proposition A : annonce

L'Église catholique est composée de 2'981 diocèses et Vicariats apostoliques. 1'109 d'entre eux ne parviennent pas à assurer leur autonomie financière, ni pour leurs besoins propres, ni pour développer leurs projets pastoraux et sociaux. Le Dimanche de la Mission Universelle permet à l'Église universelle de vivre la solidarité matérielle: la collecte, réalisée dans tous les diocèses du monde reviendra en fin de compte à ces 1'109 qui sont en difficulté, pour les aider à accomplir leurs tâches pastorales et sociales. Les évêques suisses vous recommandent cette collecte. Un grand merci pour votre générosité.

Proposition B : annonce avec des images

13 IMAGES (LD) REDISENT L'ESSENTIEL DE CE QU'EST LA QUÊTE DU DIMANCHE DE LA MISSION UNIVERSELLE. ELLES SONT NUMÉROTÉES DE LD1 À LD13. SI VOUS LES PROJÉTEZ, LAISSEZ UNE POIGNÉE DE SECONDES ENTRE LES PARAGRAPHES DU TEXTE POUR LAISSER À L'ASSEMBLÉE LE TEMPS D'ASSIMILER LES CONTENUS. LES DERNIÈRES IMAGES PEUVENT ÊTRE PROJÉTÉES PENDANT LA QUÊTE PROPREMENT DITE.



(LD1) La quête d'aujourd'hui, à travers le monde, est le signe de notre solidarité à cause du Christ. (LD2) Elle est faite dans toutes les paroisses de l'Église catholique à travers le monde (LD3), sur tous les continents.

(LD4) Cette quête permet que se réalisent des projets pastoraux dans 1'109 diocèses qui sont soutenus par Missio. (LD5) Sans nous, ces diocèses ne pourraient pas subvenir seuls à leurs besoins.

(LD6) Ce partage vous est recommandé par nos évêques parce que Missio est l'organisme d'entraide missionnaire de l'Église universelle.

(LD7) Les pauvres de ces Églises aidées y apportent aussi leur part. Ainsi, il n'y a plus ni riches, ni pauvres (LD8) mais des frères et sœurs solidaires les uns des autres. Que notre partage soit généreux. (Puis : LD9 à LD13 pendant la quête).

Annonce de la collecte

Proposition C : avec un vidéo-clip

POSSIBILITÉ DE PRÉSENTER LA COLLECTE AU MOYEN D'UN VIDÉO-CLIP « MISSIO » DE 90 SECONDES. NÉCESSITE UNE INSTALLATION QUI PERMET DE REPRODUIRE LE SON.



Projection possible aussi pendant la collecte.

Préparation des offrandes

La préparation des offrandes a une grande importance dans les messes au Kenya. On apporte à l'autel non seulement le pain et le vin, mais aussi le fruit des récoltes. Le plus souvent, on danse et on entonne un chant joyeux qui souligne le sens de l'offrande.

No 7



CD Chants du Kenya No 7 Bwana Pokea Sadaka – Le Seigneur a reçu l'offrande

POUR DONNER ENCORE MIEUX À LA COLLECTE SON CARACTÈRE D'ACTE LITURGIQUE COMMUNAUTAIRE, ON PEUT :

- APPORTER SON OFFRANDE À L'AUTEL EN PROCESSION (COMME AU KENYA).
- APPORTER LA COLLECTE À L'AUTEL AVEC LE PAIN ET LE VIN EN PROCESSION.
- ACCUEILLIR LA COLLECTE, AVEC LE PAIN ET LE VIN (AVEC UNE COURTE BÉNÉDICTION / PRIÈRE D'ACTION DE GRÂCES).

Prière sur les offrandes

Proposition A : normale

Regarde les présents déposés devant toi, Seigneur notre Dieu : permets que notre célébration contribue d'abord à ta gloire. Par Jésus...

Proposition B : si l'animation autour des talents a eu lieu

Regarde les présents déposés devant toi, Seigneur notre Dieu : regarde en particulier tous nos talents individuels rassemblés dans cette corbeille (ou : sur ce panneau, ...). Par l'action de l'Esprit-Saint, viens les renouveler, les féconder et leur faire porter encore davantage de fruits. Ainsi, Ta présence elle-même pourra être toujours mieux révélée. Par Jésus...

Proposition C : si l'animation « Un pont entre deux continents » a eu lieu

Regarde les présents déposés devant toi, Seigneur notre Dieu, en particulier tous les liens de communion que nous voulons tisser avec nos frères et sœurs au Kenya. Aide-nous à les réaliser pleinement et généreusement, pour que Ta présence soit toujours mieux révélée. Par Jésus...

Préface & Sanctus

No 8



CD Chants du Kenya No 8 Mtakatifu – Sanctus

Ou : chanté en français

Prière eucharistique

Notre Père

Geste de paix

Notre Dieu est le Dieu de la paix, de la réconciliation et de la vie. A sa demande, nous sommes envoyés pour être des artisans de paix parmi les hommes. Offrons-nous les uns aux autres une parole de paix, un geste de réconciliation.

PROJETER SANS LES COMMENTER QUELQUES IMAGES DE CE RITE DANS DIFFÉRENTES PARTIES DU MONDE (VOIR CD IMAGES DU KENYA : LE).



Agneau de Dieu

Communion

CD Chants du Kenya No 9 Bwana Kinga Yangu – Le Seigneur est ma protection

No 9



Prière après la communion

Que tes sacrements, Seigneur, achèvent de produire en nous ce qu'ils signifient, afin que nous entrions un jour en pleine possession du mystère que nous célébrons dans ces rites. Par Jésus...

AUTRE MOMENT POSSIBLE POUR LIRE LA PRIÈRE DU KENYA QUI SE TROUVE SUR LES DÉPLIANTS.

Bénédiction

Allez dans la paix du Christ
Nous rendons grâce à Dieu

CD Chants du Kenya No 10 Viumbe Vyako – Ma vie
Chant d'envoi : « Allez par toute la terre » (CNA No 533)

No 10



PROJETER QUELQUES IMAGES DU KENYA PENDANT LE CHANT FINAL OU LA SORTIE.

